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АННОТАЦИЯ: 
Настоящая статья посвящена вопросу оценки спектральной эффективности каналов ретрансляции системы 

сотовой связи с переносом ёмкости и её сравнению со спектральной эффективностью радиорелейных линий, используемых 
для соединения сетевых элементов радиоподсистем сотовой связи. В статье приведено определение спектральной 
эффективности радиотехнологий сотовой связи и радиорелейных линий для условий передачи малого и среднего трафика, 
с учётом значительной удалённости базовых станций друг от друга, что соответствует типовым условиям применения 
систем сотовой связи с переносом ёмкости. Рассматриваются варианты частотного планирования межсайтовых каналов 
связи для участков сетей построенных на радиорелейных линиях с частотным дуплексом, а также для каналов 
ретрансляции систем сотовой связи с переносом ёмкости. Приведено отношение полосы частот каналов ретрансляции 
системы сотовой связи с переносом ёмкости к полосе частот радиорелейных линий при тех же условиях. В завершении 
статьи представлен анализ основных результатов исследований. 

This article is devoted to the question of assessing the spectral efficiency of the relay channel of the cellular system with 
capacity transfer and its comparison with spectral efficiency of radio links, used to connect network elements of cellular 
communication radiopodcast. The article presents the definition of the spectral efficiency of radio technologies of mobile 
communication and radio relay lines for transmission of small and medium traffic, given the considerable distance of base stations 
from each other, which corresponds to typical conditions of application of cellular systems with capacity transfer. The article 
discusses options for frequency planning the inter-site communication channels for sites built on networks of radio relay lines with 
frequency duplex, and also for channels relay cellular communication system with capacity transfer. Given the ratio of the 
bandwidth of the relay channel of the cellular system with capacity transfer to the frequency band of radio links under the same 
conditions. At the end of the article the analysis of main research results. 
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